

■ FOURMIS COMESTIBLES



Des fourmis habillées comme des petites poupées, voilà qui devait attirer la curiosité des passants ! Cette coutume brésilienne aurait été rapportée au début du

siècle d'un M. Labarre, longtemps résident de la province de Santo-Paulo. Ces fourmis, comestibles – ce sont surtout les abdomens des femelles remplis d'œufs qui seraient recherchés – sont des *Atta cephalotes* (Hyménoptères Formicidés), rien d'autre que les fameuses fourmis coupeuses de feuilles, qui, avec *Atta cexdens*, constituent les espèces les plus nuisibles d'Amérique Centrale et du Sud. Les *A. cephalotes* se servent dans les feuillages des arbres, emportent les morceaux de feuilles dans leur nid où ils serviront de terreau aux champignons qu'elles cultivent et dont elles se régalaient.

D'après un texte paru dans *Symbioses* n°5, 2001.